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□文/图 本报记者 齐 放

市区和两县城市公交票价统一调整为 1
元；重污染天气红色预警期间，群众免费乘
坐城市公交；市区新投放环保公交车辆200
台，新建公交场 （站） 3座，优化公交线路
3条，新开市区绕城环线 2条，方便群众出
行……在 2017年市政府向市民公布实施的
民生实事中，“行”是老百姓衣食住行中重
要的一部分。而今年公交发展也可圈可点，
可谓我市完成民生实事中的一大亮点。

坐公交出行，成许多市民首选

12月 18日早上 7时许，在市区井岗山
路南段的一个公交站牌处，市民陈女士正带
着 5岁的儿子等公交车，等了不到两分钟，
103 路公交车到站，他们顺利地坐上了公
交。“我在双汇广场附近上班，为了接送孩
子方便，让孩子也在那里上幼儿园。现在我
们基本上每天都乘公交出行，我家就住在公
交站牌对面的商务花园，乘公交车既方便又
环保。”陈女士对记者说。

目前在我市，像陈女士一样选择坐公交
出行的市民占相当大的比例。市公交集团近
日连续监测的数据表明，市区内每天坐公交
出行的市民在25万至30万人之间。

“在市交通局的领导下，公交集团围绕
市政府承诺完成的民生实事，积极推进。针
对我市民营、公营两种经营模式并存的现
状，按照主管部门要求，制订了调整和补贴
实施方案。”市公交集团负责人告诉记者，4
月 25日，我市刷卡乘车票价统一调整为 1
元，并享受九折优惠，优惠后每人次 0.9
元。从12月1日开始，在刷卡乘车票价调整
的基础上，市区段城市公交线路票价也调整
为1元。至此，我市公交在主城区内彻底告
别了1.5元票价时代。

12月 1日，为配合我市空气污染治理，
市区实施了机动车单双号限行，机动车限行
在改善我市大气质量的同时，也给市民群众
出行造成了一定不便。为解决这一问题，我
市交通主管部门和公交集团认真研究，在
12月 11日我市延长机动车单双号限行日期
的当天，实施了市区段城市线路公交车免费
乘坐，得到了市民群众的交口称赞，让老百
姓享受到了公交发展带来的实惠。

开门办公交，充分尊重民意

今年，新投放200台纯电动公交车是提
升我市公交整体服务质量的重要举措。从年
初开始，市公交集团积极配合交通主管部门
以及财政、城投公司等筹备新车购置工作。
11月 7日，200台新型纯电动公交车进入我
市，新车车长10.5米，配备有冷暖空调，刷
卡、扫码等支付系统一应俱全，GPS智能调
度终端、司机玻璃围挡出厂时就已经安装完
毕，8个充电接口、气囊式减震系统让市民
群众乘坐更加舒适。

“我们坚持开门办公交，向群众征求线
路意见，切实服务群众出行的初心一直
未变。”市公交集团总经理王克喜告诉记
者，在筹备车辆购置的同时，公交集团组织
专人对全市道路、小区、学校、医院等进行
了反复考察，设计了 30 多套线路运营方
案，经过反复论证，最终形成了线路运营初
稿。11月 10日开始，向全市群众征集意见
和建议。

期间，6 万多群众参与讨论并发表看
法。公交集团进行了梳理和汇总，最终对线
路 初 稿 进 行 了 修 改 。 11 月 30 日 ， 100、
109、 111 三 条 新 公 交 线 路 开 通 运 行 ，
107、201路两条线路调整工作也于当天落
实到位，102路待太白山路沙河大桥通车后
调整。100、109、111 三条公交线路的开
通，填补了我市多个路段、多个区域不通公
交的空白，进一步方便了市民乘车。

公交场 （站） 建设是公交发展的基础。
年初，市政府定下了建设三座公交场 （站）
的目标。在实际运行中，市公交集团通过调
整、租赁等方式推进实施，高铁公交场
（站）充电站12月底将投入使用，经济技术
开发区公交场（站）今年年底也可实现停车
功能，沙澧产业集聚区租赁的公交场 （站）
已实现停车、充电功能。

□文/图 本报记者 尹晓玉

位于市区大学路的一家摄影
棚内，一对新人深情地注视着对
方。“咔嚓”一声，随着快门的按
动，郭宁一为这对新人留住了唯
美瞬间。“过去这几年，在这个行
业，我真实地感受到人们生活水
平的提高，感受到了人们对生活
品质的注重。”大学一毕业便进入
婚纱摄影行业工作的郭宁一说，
人们对婚纱照的拍摄越来越注重
个性和创意，这也让他决定在未
来的工作中，要更多地去学习，
开拓视野，改进风格，为漯河的

“甜蜜事业”做贡献。

每年三分之一时间在路上

29 岁的郭宁一家住市区会展
中心附近一小区。爱好摄影的他，
2005年高中毕业后到武汉一所大
学摄影专业学习。大四那年开始，
郭宁一便跟随一名摄影老师到北京
从事摄影工作。2009年大学毕业
后，郭宁一回到漯河，在市区大学
路与太行山路交叉口附近开设了一
间摄影工作室，做了一名主要拍摄
婚纱照的摄影师。

郭宁一说，婚纱摄影工作给他
的生活带来很多变化。随着“旅
拍”的兴起，他外出的时间越来越
多，每年有三分之一的时间是在路
上。2017年，他先后跟随不同的
新人到云南、广州、香港、西藏等
地去拍摄婚纱照。“今年有 100多
天都是在外地。”郭宁一说，随着
人们对婚纱照的投入越来越多，他
的收入也增加了，买了车和房子。
2016年，他装修好房子并跟自己
喜欢的女孩结了婚。“工作室步入
良性运行轨道，生活也稳定了，感
觉很开心，就是陪家人的时间有点
少。”郭宁一说。

人们越来越注重生活品质

随着“90 后”成为主流客户
群体，对婚纱照的拍摄，新人们更
加注重创意和个性化等元素。这种
需求不但要从内、外景的拍摄来体
现，还要从发型、服装 、化妆、
光影技术等各方面统一协调，达到
想要的个人风格。

“很多人在拍婚纱照前都会先
在网上看一些大城市的婚纱照，然
后再锁定自己想要的风格。婚纱照

的拍摄不再是每对新人穿着类似的
礼服，摆几个雷同的姿势，拍几张
照片，而更加注重真实、自然，突
出个性。”郭宁一说。

近些年来，人们对婚纱照的投
入也越来越大。“2012年，我一个
朋友结婚，在漯河一家婚纱影楼拍
婚纱照，拍四个套系，还有一套外
景，才2000块钱。”郭宁一说，这
两年，拍一套婚纱照基本需要
5000元起。如果要拍外景，或者

“旅拍”，价格就更高了，需要上万
元，甚至十几万元的也有。

“在这个行业，我能感受到人
们生活水平的提高，对生活品质也
越来越注重。”郭宁一告诉记者，

“旅拍”的兴起，就是最好的印
证。2017年，他共为100对左右的
新人拍摄了婚纱照，其中有 20多
对新人选择“旅拍”。

为漯河“甜蜜事业”做贡献

作为摄影爱好者，在郭宁一眼
里，婚纱摄影并不仅仅是让新人穿
上礼服，拿起相机拍几张照片，而
是一项事业。谈到未来五年的工作
规划，他说的最多的就是走出去、
去学习。

“婚纱摄影，是用摄影师专业
的手法记录新人之间甜蜜的味道，
所以，我觉得这是一项‘甜蜜事
业’，把即将结婚的新人拍得美美
的，很有成就感，也是一种幸
福。”郭宁一说，未来他将更多地
走出去，到大城市去学习，把更个
性更时尚的风格引进漯河，为新人
拍出更漂亮的婚纱照，为漯河的

“甜蜜事业”做出自己的贡献。

今年年初，市委、市政府在广泛征求各方面意见的基础上，经过反复研究和科学论证，确定了着力办好的10件民
生实事。这些民生实事件件涉及群众切身利益，事事关系漯河发展大局。目前已近年底，这些民生实事进展情况如何？
本报即日起将推出“民生实事进行时”栏目，对今年的民生实事进行打探。

新车投运 票价下调 公交越来越方便
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